

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo a la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI. NUM. 1,753 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 25 DE ABRIL DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La GACETA publicó ayer los decretos admitiendo la dimision que de los cargos de oficiales de la clase de primeros del ministerio de la Guerra han presentado los Sres. D. Pedro Abades y Soto y D. Frutos Saavedra Meneses. Los decretos llevan la fecha de anteayer.

Por real orden de 28 de marzo que ayer publica el periódico oficial, se ha dispuesto que los fondos del cuerpo del arma de infantería sean tres: primero, el de pensiones mayores, ya conocido con este nombre; segundo, el general de entretenimiento, en el que han de refundirse los de entretenimiento, música y económico; y tercero, el de depósitos individuales, que hoy lleva el nombre de manifiesto.

Por decretos de 15 de abril expedidos por el ministerio de Fomento se ha concedido la jubilacion a D. Benito del Collado y Ardanuy, inspector general, segundo del cuerpo de Ingenieros de minas por la imposibilidad física en que se halla para continuar en el desempeño de su cargo y quedando S. M. satisfecha de los servicios que ha prestado durante su dilatada carrera; y se han dado con este motivo los ascensos de escala a los inspectores de distrito, nombrando en su virtud inspector general segundo a don Fernando Cútolí, é inspector de distrito al Ingeniero jefe de primera clase mas antiguo D. Amalio Maestre.

Hemos hablado del curioso é importante cuadro publicado por la direccion general de Obras públicas relativo a las concesiones de ferro-carriles otorgadas hasta el 31 de diciembre de 1862, sus longitudes, presupuestos, subvenciones, plazos para su conclusion y las líneas ó secciones abiertas al servicio público.

Principian las concesiones por la ley de 9 de marzo de 1855, entre las cuales figuran las líneas de Alar á Santander, Lérida á Tarragona, Barcelona á Arenys de Mar, Madrid á Almansa y otras, terminando con la línea de Tardienta á Huesca por la ley de julio de 1862.

La longitud total de las líneas concedidas asciende á 5,388 kil. 79 m. según los proyectos primitivos; y con arreglo á las variaciones aprobadas despues, á 5,438 kil. 279 m., de modo que hay un aumento de 70 kil. 200 m.

El presupuesto de todas estas líneas suma la cantidad total de 4,307,844,645 reales 4 céntimos.

La subvencion hasta el día abonada es de 892,113,607 rs. 88 céntimos, restando por abonar 698,585,215 rs. 30 céntimos.

Se explotan actualmente ó sea hasta fin de diciembre del año anterior 2,728 kil. 552 m., habiendo durante dicho año circularo 8,737,130 viajeros; dejando un producto de 35,462,626 rs. 60 céntimos, y los productos tanto de exeso de equipajes como de viajeros, mercancías y transportes ascienden á 204,327,694 rs. 77 céntimos.

Las cifras anteriores no pueden menos de llamar la atencion porque revelan el gran movimiento y animacion que se desarrolla en España y que contribuirá á levantar nuestra riqueza nacional y particular.

En la expedicion á Andalucia que piensan hacer este verano varios artistas del teatro de la Zarzuela, tomarán tambien parte las típias señoras Barrejon y Estévez.

En el teatro del Circo se está ensayando para ponerse en escena muy pronto el aplaudido drama del Sr. Rubi *La escala de la vida*.

El Diario de Avisos lamenta ayer que se trató de zahorir con una tenacidad poco generosa, á tres infelices cenicientas del teatro de la Zarzuela con el pretexto de que miran á ciertos concurrentes, é implícitamente atribuye esta agresion á una intriguilla de bastidores urdida por el protector de cierta racionalista tronada.

Próximamente se pondrá en escena en el teatro de Variedades, á beneficio de la señora Hijosa, el drama *La oracion de la tarde*, en que dicha distinguida actriz alcanzó hace año su primero y mas legítimo triunfo dramático.

El drama que con el título *Los franceses en España*, va á ponerse en escena la empresa de Novedades, parece que es original del Sr. Mendoza, actor del teatro del Príncipe.

La ESPAÑA dice á LA DISCUSION que pide á algun diputado que se traigan á las Cortes las causas formadas en la capitania general de Granada, con motivo de la sublevacion de Loja, y se convencerá, «por el testimonio de los mismos procesados,» de que la mayor parte de ellos fueron inducidos á la rebelion con la esperanza de participar de los bienes ajenos.

Hoy he recibido un ejemplar del folleto «Descripcion anatómica sobre la patología del pie humano, sus defectos, enfermedades y métodos curativos,» que acaba de publicar Mr. Léon Decamps, quiropedista. Es un estudio de todas las enfermedades de los pies y manera de combatirlos, digno de ser conocido y tenido en

cuenta por las muchas personas que sufren dolores. El folleto está escrito en un lenguaje claro, puesto al alcance de todas las inteligencias.

Segun algunas correspondencias, Suecia, á pesar de sus grandes simpatías por la causa polaca, permanece aun en la inaccion. Despachos telegráficos de la Agencia Reuter, de Viena, dicen que el representante ruso en Stockholm ha pedido esplicaciones por la actitud de Suecia con respecto á la insurreccion. El entusiasmo popular está muy lejos de decaer. En todas las ciudades se forman comités, se reúnen «meetings,» y se abren suscripciones para acudir en ayuda de la insurreccion.

En un «meeting» celebrado el 7 de este mes en Christiania, y compuesto de más de 3,000 personas, se resolvió que el gobierno de Carlos XV sería invitado, «en nombre de la Noruega entera á insistir con el gabinete de San Petersburgo, para que la nacion polaca entre en posesion de todas las libertades civiles y políticas á que tiene, como los demás pueblos de Europa, derechos imprescriptibles.» La asamblea ha decidido ademas que se abran suscripciones en todas las ciudades y villas de Noruega en favor de los polacos, para procurarles armas y municiones. Otra reunion debe tener efecto próximamente, á fin de que el comité de cuenta de las gestiones de la primera junta.

Aunque por ahora no merezca gran crédito, es curiosa la siguiente noticia que comunica un periódico extranjero: «En la alianza de que parece se trata entre Francia, Italia y Suecia, esta se comprometería á contribuir con 400,000 hombres, Francia con 50,000 é Italia con 30,000. La Suecia ha enviado la cruz de comendador de la Estrella Polar á monsieur Delamarre, director de la PARAZ, que como es sabido es muy favorable á los polacos.»

Por nuestra parte, aconsejamos se accion con cautela esta y otras noticias del mismo género.

La empresa constructora de la nueva barriada que como hemos anunciado, se va á construir fuera de la puerta de Santa Bárbara frente á la casa de moneda, ha sacado ya á pública licitacion por término de diez días el derribo de los edificios que ocupan actualmente parte del terreno. Se conoce que el proyecto marcha á toda prisa á su realizacion. Tambien el ayuntamiento ha anunciado hoy la subasta de remocion de tierras para la apertura y esplanacion de las calles que han de trazarse en aquel barrio. Esta subasta se verificará el 5 de mayo próximo.

Anteanoche tuvo lugar un espléndido banquete en la fonda de la calle de la Abada. Mas de cien personas asistieron y entre ellas se hallaban los secretarios de la audiencia y la sala correccional que ocupaban los sitios de preferencia, el decano de los jueces de primera instancia Sr. Rozalen, abogados notables como los señores Muñoz, Martos y Morales Diaz, el catedrático Sr. Lopez Claros, el diputado señor Herrera, casi todos los escribanos de cámara y del juzgado, los relatores de la audiencia, varios procuradores, periodistas, literatos como el Sr. Príncipe, y otros sugetos muy distinguidos amigos todos del Sr. Quintas, y á los cuales obsequió este en celebridad de su nuevo cargo de escribano de cámara. La comida fué excelente y abundante reinando en ella la mas cordial armonía. El Sr. Quintas demostró ser tan delicado y generoso anfitrión como escribano apreciable y entendido.

La nueva zarzuela de los Sres. Pina y Oudrid, titulada *Influencias políticas*, se pondrá en escena del viernes al sábado de esta semana. La aplaudida artista señora Isturiz está encargada del papel principal, que ofrece grandes dificultades tanto en la parte dramática como en la lírica.

Anoche se ejecutó en el Circo la 14 representación de la última obra de los Sres. Frontaura, Gaztamide y Oudrid, titulada *Melide y Kalek-Adel*, que con tan buen éxito se estrenó en Jovelanes.

El general Lecuada Luoff, director del teatro de Moscú, despues de haber estado algunos días en Milan, ha marchado á Paris.

En el teatro Covent Garden de Londres se darán en la presente temporada las operas siguientes: *Mutadi Portici*, *Sradella*, *L'Orfeo*, de Gluck; *Stella del Nord*, de Meyerbeer; el *Prá-Diavolo*, de Auber; el *Zampa*, de Herold; y la *Zingara*, de Balfe.

En el Carl-theater de Viena se va á ejecutar el *Don Juan*, por la Lafon, la Patsi, la Peralta, Carrion, Zachi, Agnesi y Mazzetti.

En la presente primavera cantará en Fabiano la prima donna Rosina Colombaro-Barek. Si el mérito es á proporcion del apellido, debe tenerlo muy grande.

En el teatro Doria de Génova se va á ejecutar una ópera bufa titulada: *Don Finocchio*, puesta en música por el abogado Cottii-Caccia.

La señora Vera Lorini se halla en

Milan, hasta el presente libre de empeño alguno.

En una de las últimas reuniones dadas en casa del célebre Rossini, el pianista Diemer tocó una fantasia del ilustre maestro titulada: *Los funerales del Carnaval*, que causó un entusiasmo indecible.

Samuel David ha compuesto un tratado «Sobre el arte de tocar á tiempo,» aplicado al piano fuerte, dedicado á Rossini. El célebre maestro ha manifestado á David, que el tiempo asegura el ritmo y el ritmo á la música, porque sin ritmo todo aparece incompleto.

Han muerto la célebre cantante Damarreau-Cinti y el compositor Alfredo Dufregne.

Ha sido representada en Rohan con buen suceso, la primera ópera cómica en un acto, primera producción de C. Caron, titulada: *Le Sergent d'Oustrédam*.

En Bruselas se ha ejecutado una ópera cómica de Jorge Denay, titulada: *La Fleur du val Suzon*.

Con motivo del casamiento del príncipe de Gales, se ha publicado mucha música nueva en Londres, entre la cual llama la atencion una *ouverture*, de Mannus; una *cantata*, de Macfarrea, y otra de Allen.

En Darmstad el diplomático Reiset escribe la ópera *Meunier de Martine*.

El célebre violinista Sivori ha dado un concierto en la corte de Berlin, acompañándole al piano el gran maestro Meyerbeer.

La suscripcion para el monumento de Schuber, pasa ya de 22,000 frs.

Se ha publicado en Stuttgart un método para piano fuerte, de S. Lubert y L. Starte. La última parte contiene los estudios originales de Liszt.

El maestro Sangiorgi escribe la ópera *El conte di Cava*.

El maestro Schira escribe para Londres la ópera *Niccolo de Lepi*.

La cuestion de los ducados dinamarqueses dió ocasion á un debate en la Cámara de diputados de Berlin el día 17. Mr. Twesten preguntó al gobierno si consideraba la última proclama del rey de Dinamarca como una violacion de las garantías dadas en 1831 y 1832. Manifestó en seguida que el gobierno debía declarar rotos los compromisos aceptados en dicha época por la Prusia, especialmente el pacto de sucesion, concluido en Londres; mas sin irmas adelante, pues en el estado actual de division interior era imposible acudir al expediente de la guerra, á lo cual se opondria tambien la misma Cámara. Estas últimas palabras del orador fueron vivamente aplaudidas. El ministro Mr. Bismark respondió que en efecto, el gobierno consideraba como una violacion la proclama dinamarquesa, y que iba á entenderse con sus aliados, especialmente con Austria, acerca de las medidas que debian adoptarse. El Austria y la Prusia habian protestado ya separadamente. Para el gobierno era dicho asunto una cuestion de honra nacional, y en el caso de tener que hacer la guerra, la haria sin el consentimiento de la Cámara de diputados.

La diputacion provincial de Valencia ha reconocido la necesidad de llevar á cabo el proyecto de establecer en Valencia una granja-modelo, proyecto cuyo estudio ha sido encargado al diputado señor Tomeo, y ha resuelto activar este asunto.

Ha terminado la feria de Sevilla, en la que se han hecho ventas regulares. El número de cabezas de ganado que se presentó en aquel mercado fué el siguiente: Caballos, 223; patros, 2,540; yeguas, 1,309; mulas, 1,041; asnos, 430; vacas y bueyes, 2,451; carneros y borregos, 5,021; ovejas, 16,900; cabras, 193; cerdos, 6,164. Total: 35,974.

En el teatro Principal de Barcelona se ejecutó el sábado último con grande éxito, el drama *Cervantes*, original del señor Benedicto. Esta misma obra debe ejecutarse mañana en Alcalá, para conmemorar al ilustre ingenio autor de «D. Quijote.»

En el teatro de la Princesa, en Valencia, se está ejecutando estas noches la comedia de magia *Los poderes de la madre Celestina*, con gran provecho para la empresa, pues el público acude á distraerse con los juegos y la fábula de la obra.

La zarzuela *Martina* ha sido cantada en el teatro de Málaga por la compañía que dirige D. Eugenio Fernández, obteniendo un lisongeró éxito.

El DIARIO ESPAÑOL sigue abogando por la conciliacion de los personajes políticos de igual procedencia dice que no pide la reunion de los principios; que á su juicio no disienten, sino la abnegacion bastante para que los hombres se acuerquen, reconozcan sus errores de apreciacion y comiencen de nueva agrupados la lucha contra elementos disolventes que en opuestos sentidos pretenden absorber las individualidades primero para destruir mas tarde las verdaderas prácticas parlamentarias, y acaso las instituciones.

Afirma EL DIARIO ESPAÑOL que no solo han cesado por completo los falsos rumores de disidencia entre los ministros, sino

que el de Gracia y Justicia obtiene verdaderas simpatías en el gabinete, aun á pesar de su discurso de ayer.

EL DIARIO ESPAÑOL se congratula de que EL REINO se haya asociado á sus escitaciones encaminadas á lograr la reconciliacion de todas las fracciones verdaderamente liberales de nuestros partidos políticos.

LA DISCUSION dice que el partido progresista retrocede cada día mas, y que la fraccion del Sr. Gonzalez Brabo ha caido rendida de hinojos á las plantas del ministerio Miraflores.

Por el ministerio de Marina se ha nombrado comandante de la goleta de hélice «Circe» al teniente de navio D. Vicente Montojo y Trille; del trezo de guardacostas del Norte al capitán de fragata don Ricardo Durán y Lira; y práctico mayor del puerto de Santander á D. Antonio Santos Gomez, y de número á D. Toribio Ondal y Juan Lavín.

Durante el mes de marzo último entraron en el hospital de Nuestra Señora del Carmen 12 enfermos, fallecieron 7, salieron 4 y quedaron existentes 234. En el de Jesus Nazareno entraron 10, fallecieron 5, salió 1, y quedaban 219. En la casa de dementes de Santa Isabel en Leganés, fueron admitidos 2, fallecieron 4, salió 1 y quedaron 169. En el hospital de la Princesa entraron 350, fallecieron 54, salieron 297, y quedaron 264.

El señor arzobispo de Valencia ha llegado á Alcoy, donde fué recibido con grande entusiasmo por el pueblo y las autoridades.

Unos malhechores entraron el 13 por la noche en una casa de Periana, provincia de Málaga, y despues de sorprender al amo y ararlo le robaron unos 24,000 reales y otros efectos. Cuando acudió la guardia civil encontró atado tambien á un hijo de la criada; pero su madre no habia sido al parecer violentada; y como no hubiese habido fractura ni violencia en las puertas de la casa, por sospechas han sido presos la referida criada y su hijo.

El rector de la Universidad de Valencia ha dirigido una circular á todos los pueblos del distrito universitario, recomendando la creacion de escuelas de adultos, tanto nocturnas como diurnas.

El cronista valenciano D. Vicente Boix ha visitado hace pocos días un territorio llamado de Faldeta, cerca de Luchente, y entre varios despojos antiguos ha encontrado una lápida romana inédita, que era propiedad de Blas Espi, dueño del terreno, y una ánfora romana muy bien conservada.

Los agricultores de Castilla, conociendo las ventajas de los instrumentos agrícolas importados de Londres se han decidido á hacer ensayos. Últimamente se han hecho varios muy satisfactorios en Valderabuey.

El ayuntamiento de Carmona ha acordado dar ocupacion á los trabajadores de aquel pueblo que carezcan de ocupacion.

Además de las heridas que recibió el espada Bocanegra lidiando en la corrida verificada en la plaza de Sevilla, sufrió una gran caída un picador, quedando muy mal parado.

Parece que los trabajos de la línea férrea de Málaga á Córdoba siguen haciéndose con grande actividad. De los túneles han terminado cuatro, y los demás están todos muy adelantados. Para llegar á Alora solo falta ya el puente que hay que echar sobre el Guadalhorco, cuyos pilares están terminados, habiendo llegado ya al puerto la mitad del referido puente de hierro. Tambien está pedido el gran puente que debe echarse sobre el Guadalquivir, que será de unos 150 metros de largo.

La lluvia ha regado ya los campos de casi todas las provincias donde la sequía affliga á los labradores. Esto como es de suponer influirá favorablemente en los mercados de cereales y dará nuevas esperanzas á los agricultores.

Noticias de Stokolmo dicen que hace algunos meses el gobierno sueco nombró una comision encargada de estudiar la reorganizacion de la flota y de las defensas marítimas de Suecia. Esta comision ha hecho sus trabajos y aconsejado la necesidad de construir sin pérdida de tiempo buques con coraza bajo el modelo de la fragata blindada, cuya construccion fué votada en 1861 por la Dieta. Ha propuesto igualmente una serie de medidas militares y marítimas que han sido adoptadas. Se asegura que el gabinete de Stokolmo desea de decidir que muchas de estas medidas, que no debian realizarse sino hasta pasado algun tiempo, serán muy pronto puestas en ejecucion. Entre ellas se citan las relativas al puerto de Cariseron. Este establecimiento marítimo, que es el puerto de guerra mas importante del país, se pondrá en estado de recibir, no solo á la flota sueca, sino á las

escuadras que otras potencias pudieran tener interés en mandar allí, las que encontrarán en dicho puerto cuanto deseen para repararse y aprovisionarse. Además, para construir en el plazo mas breve posible una flota con coraza, se ha decidido que muchos buques de vela sean transformados inmediatamente.

Segun dicen de Málaga, en la noche del 13 varios hombres armados, que unos suponen en número de doce ó quince, y otros solo hacen ascender á ocho ó nueve, invadieron el pueblo de Villanueva del Rosario atacando la casa estanco é hiriendo al estaquero y á su hija. Segun unos informes robaron la casa, tiraron varios tiros por el pueblo y ataron á los vecinos que se encontraron: el alcalde acudió con varios vecinos; á los que proporcionó armas, y los malhechores se fugaron. Segun otros, por la defensa que hizo el estaquero, y la prontitud con que acudió la Guardia civil, no pudieron verificar el robo. Posteriormente se encontraron algunas prendas de los criminales y entre ellas un capote que parece era del portero del telegrafo de Antequera, al que se dice se le habia estraviado. La Guardia civil ha logrado aprehender á tres que se supone son de aquella partida, licenciados de presidio, y se llaman Juan Ramos Aguilera, Juan Ferrer Lara y Juan Molina Ruiz.

La junta general ordinaria de la sociedad «El Fomento de las Artes,» correspondiente al mes actual, tendrá lugar el día 30, á las ocho de la noche.

La segunda exposicion artística del «Fomento de las Artes,» dará principio el día 20 de diciembre del presente año, concluyendo el 6 de enero de 1864.

Dijose no ha muchos días que el príncipe de Servia habia escrito una carta autógrafa al Sultan dándole seguridades de sus intenciones pacíficas y declarando que estaba pronto á hacer concesiones. Esta noticia es inexacta. Lo ocurrido fué que el gobierno otomano manifiesta al príncipe Miguel su deseo de que escribiese al Sultan sobre el asunto de la importacion de armas en Servia y haciendo declaraciones á propósito para tranquilizar al Sultan sobre sus intenciones futuras. El príncipe Miguel no creyó que habia motivo para tanto y mandó declarar á su encargado de negocios en Constantinopla que Servia tenia el derecho incontestable de procurarse armas, pero que la introduccion reciente de armas en Servia no era motivada por ningun sentimiento de hostilidad respecto á la Puerta. La noticia de que el príncipe Miguel va á hacer un viaje á Constantinopla tampoco parece probable.

El jefe de los zúavos polacos Mr. de Rochebrune, ha llegado á Cracovia de paso para Polonia con objeto de unir de nuevo á los insurrectos.

Dice EL AVISADOR malagueño: «Siguen circulando rumores de próximos trastornos, de maquinaciones contra el orden público, y seguimos ignorando el fundamento que puedan tener. Hasta se habla de si en algun pueblo de la provincia se ha levantado una corta partida que entró en un estanco y se llevó los efectos que habia, atacando despues en los campos á algunas personas. Pero si es así, estos deben ser criminales de otro género. Procuraremos informarnos. De cualquier modo que sea y prescindiendo por este momento de la bandera ó causa que se pretenda dar como promotora de esas maquinaciones de que se habla, debemos limitarnos á rogar por los intereses mas sagrados de la patria, que todos, todos contribuyan á que no tenga lugar ningun trastorno, que sino producir bienes de ninguna clase solo acarrearía males sin cuento sobre sus autores y sobre el país en general.»

El premio de 8,000 duros con que la suerte favoreció á Alicante en la extraccion del sábado, se ha distribuido entre varias personas de escasa fortuna: entre los agraciados se encuentran dos parejas que aspiran al santo lazo del matrimonio, que han ganado por mitad una aproximacion, y cuatro décimos del premio.

Se está celebrando en Alicante la feria anual de costumbres. La animacion no es mucha.

Leemos en la GACETA AUSTRIACA: «Se sabe que los heridos que fueron trasportados á Galicia, se repartieron entre Krzewowicz, Cracovia, Tarnow, Rzeskow, Przeworsk y Pareslaw, y que se tomaron toda clase de medidas posibles para su curacion. Pero como faltaban operantes en aquellas cortas poblaciones, dos de los mas distinguidos profesores de nuestra clinica quirúrgica fueron invitados por nuestro gobierno á pasar de vez en cuando á cada una de las referidas poblaciones, para encargarse de las operaciones necesarias.»

El EVENING STAR de Londres dice lo siguiente: «Cuanto mas pronto se haga alzar la corbeta peruana, tanto mejor. Desde que se halla anclada en el puerto de Liverpool, sus tripulantes cometen las

mas graves ofensas. Tenemos que señalar un nuevo crimen. Ayer un marinero de aquel buque fue esposado de un salon de baile en Ship-Ally: esperó fuera, se precipitó sobre un reñidor alemán y le dio varias puñaladas. El herido permanece en el hospital y su estado deja muy pocas esperanzas de vida.

Las noticias llegadas de las fronteras del Véneto anuncian que Mazzini ha renunciado momentáneamente a sus proyectos de ataque contra las posesiones austríacas. Las verdaderas causas de esta decision consisten en las dificultades con que tropieza el celebre agitador para encontrar partidarios, y en las persecuciones de que es objeto por parte de la policia italiana, persecuciones que hasta ahora no han tenido mas resultado que el de impedir su libertad de accion. Se asegura que el gobierno francés al saber los trabajos de Mazzini creyó deber pedir noticias a Turin y por ellas se sabe que se habian tomado todas las precauciones necesarias para impedir la ejecucion de cualquier proyecto atentatorio a la tranquilidad.

Parece que andan unos italianos por algunos pueblos procurando apoderarse de la credulidad de los párrocos para que cambien las alhajas de plata de las iglesias ya vi las por objetos de metal blanco, en cuyo cambio es notable el perjuicio que se ocasiona, por los fraudes a que la operacion se presta, puesto que muchas veces se cambian objetos antiguos de mucho mérito por un metal que nada vale. Un periódico dice que en el pueblo de Regazonas, provincia de Segovia, ha sucedido últimamente, y llama la atencion de los señores curas párrocos, y muy particularmente de los señores diocesanos, a quienes tambien recurren pidiendo cartas de recomendacion para los curas.

Dice una carta de Turin que se negocia para hacer capital de Italia a Florencia renunciando a Roma, y que Mr. de Sartigue, representante de Francia en Turin ha ido a Florencia a poner en conocimiento de Victor Manuel este proyecto.

El expresidente del Consejo de ministros en Italia Sr. Farinise encuentra muy enfermo creyéndose generalmente que su existencia no durará mucho tiempo. La comision de la cámara ha propuesto que se le conceda una pensión de 25,000 francos, y se le de un capital de 200,000.

Napoleón ha hecho su regalo de boda al Sr. Ratazzi: consiste en la escritura de compra de una hermosa casa de la Calzada de Austria, y la cesion de ella hecha a Ratazzi, escrita de puño del emperador.

SS. AA. los duques de Montpensier saldrán para Aranjuez el sábado próximo. No han marchado ayer, como estaba dispuesto, por haber estado ligeramente enfermos, algunos de sus augustos hijos.

Ayer se ha reunido en el Senado, con asistencia de los ministros de Fomento y Hacienda la comision encargada de informar sobre el proyecto de ley por el que se conceden 331 millones para el pago de suplementos de crédito de carreteras.

El conde de O'Donnell dice que los amigos del general O'Donnell anuncian que este personaje político se dispone a hacer un viaje a Italia. Nosotros hemos oido a amigos íntimos del duque de Tetuan desmentir esta noticia.

Mañana se reunirá el Senado para oír la lectura de los dos o tres proyectos de ley aprobados estos dias en el Congreso, y los dictámenes de algunas comisiones del mismo Senado.

Ayer por la mañana ha llegado a esta corte nuestro querido compañero y distinguido escritor Sr. D. Antonio de Trueba y la Quintana.

LA ESPAÑA muestra ayer temor de que mas de una de las fracciones del Congreso vote contra el proyecto de autorizacion. Temor infundado: a escepcion de los progresistas paros, que hasta han demostrado sentimiento de que sus principios no les permitan votar la autorizacion, esta obtendrá la aprobacion general de los diputados.

La Academia Española ha nombrado por el desusado número de 22 votos, académico correspondiente al distinguido literato francés D. Antonio de Latorre, que tan preciosos trabajos sobre España tiene publicados. Tambien ha merecido igual honor el Sr. D. Eduardo Benot, tan conocido por sus aplicaciones del método Ollendorf a la enseñanza en España de idiomas extranjeros.

El señor marqués de Miraflores volvió anteayer al sitio de Aranjuez.

Las NOVEDADES habla ayer de las negociaciones que hace dias se suponen existen para acercar a todas las fracciones, disidentes de la union liberal. Nosotros creemos saber que si bien se han dado algunos pasos para hacer desaparecer ciertas diferencias políticas, nada ha cambiado hasta este momento en el modo de ser de aquellas fracciones, y que cuanto se dice acerca de estipulaciones consumadas, carece absolutamente de fundamento.

Dos periódicos suponen anteayer que el último discurso del Sr. Monares en el Congreso ha sido aprobado en Consejo de ministros. No diremos nosotros que este discurso haya sido desaprobado ni que haya causado disgusto alguno en el seno del gabinete; pero tenemos motivos para asegurar que el Consejo de ministros no se ha ocupado, sin duda por no encon-

trar en él nada de extraño, del discurso del señor ministro de Gracia y Justicia.

Por real orden de 13 del corriente se ha dispuesto que hasta que la compañía del ferrocarril de Alar a Santander se encuentre en situacion de ejecutar con seguridad la explotación de su linea, el paso de los trenes completos de mercancías de la del Norte por la seccion de la primera comprendida entre Alar y Reinosa sea obligatorio. Esta acertada medida del gobierno pone término a una situacion muy perjudicial para los intereses del público en general y en particular para los del comercio de Castilla.

Con referencia a las personas mas allegadas al ministerio, podemos asegurar del modo mas terminante, que carecen de fundamento todos los rumores de que se hace eco ayer la prensa, relativos a un cambio o modificación ministerial.

El gobierno de la república de Venezuela ha dado al gobierno español las mas complidas satisfacciones por el hecho que produjo la retirada de nuestra legacion de aquella república. El gobierno de Venezuela considera la retirada del señor Zambrano como un acto personal que no debe alterar las buenas relaciones existentes entre ambos países. El Consejo de ministros aun no se ha ocupado de esta cuestion.

El proyecto de ley para el establecimiento del resarso de casacion en los asuntos criminales no se ha presentado ya a las Cortes porque, a pesar de lo que se ha dicho, ayer al medio dia aun no lo habia enviado al ministerio de Gracia y Justicia la comision de códigos. No queda duda, sin embargo, de que esta entendida corporacion ha terminado ya el proyecto, y de que de un instante a otro le remitirá al ministerio.

La comision del Senado encargada de informar sobre el proyecto de ley aprobado por la Cámara de diputados, concediendo una pensión a la madre y hermanas del Sr. Pastor Diaz, se ha reunido ayer y dado su dictamen unánimemente favorable a la concesion.

LA AGENCIA HAVAS nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 21. Lord Palmerston ha manifestado sentir las atrocidades que cometen los rusos en Polonia.

Paris 22. El «Diario de los Debates» ha recibido una advertencia.

Graecia 21. Los insurrectos han triunfado en varios puntos.

En el palatinado de Sandomir aumenta la insurreccion.

El ayuntamiento de Carabanchel ha dirigido una circular a todos los mayores contribuyentes de su municipio para que asistan mañana viernes a una reunion con objeto de enterarse e informar acerca de un ventajoso proyecto que parece próximo a realizarse. Consiste este en la construccion de un tram-via desde la plazuela del Progreso de Madrid hasta aquella poblacion, pasando por la dehesa, y el gobernador civil de esta provincia ha enviado los planos a dicho ayuntamiento para que informe. Creemos que el pensamiento es de grande utilidad y de muchas ganancias para la empresa que lo realice, como lo demuestra el hecho de sostenerse nada menos que veinte y tantos carruajes entre Madrid y los Carabanchelos, cuyos pueblos pueden considerarse como un delicioso barrio de la corte.

Es positivo que el rey Maximiliano de Baviera como jefe de la casa de Wittelsbach debe tomar próximamente la iniciativa de una protesta destinada a poner a salvo los derechos de su familia en la cuestion de Grecia. Se ignora todavia si esta protesta será dirigida a todas las cortes de Europa o solamente a las tres potencias protectoras.

Ya han sido aprobadas las nuevas bases y tarifas de la Compañia general de coches, y ayer publica el Diario de Avisos estas tarifas. Segun ellas, las carreras en coches de un caballo por una ó dos personas, costarán como ahora una peseta; pero costará el mismo precio por media hora, y si se emplease mas tiempo se abonará proporcionalmente por cuartos de hora. Lo mismo se podrá hacer con los coches de cuatro asientos, cuyo precio por carrera ó medias horas será 6 rs. El servicio de esta nueva compañía, que ha introducido muchas mejoras en sus carruajes, empezará el día 24. Entre otras ventajas que ofrece, se cuenta la de considerarse como limites dentro de la poblacion gran parte de las afueras.

Tambien se considerarán comprendidos dentro de los limites marcados anteriormente, todos los campos santos. Los carruajes de la compañía se distinguen de los restantes en la librea uniforme que usan todos los cocheros, y además de dia, en el lema de la «Compañia», que llevarán pintado de color encarnado sobre fondo azul turquí al dorso del tarjeton destinado a «ese alquila» cuyo tarjeton tiene encima un pequeño óvalo con el número del carruaje; y de noche en el mismo lema de la «Compañia», que tambien llevará pintado en los cristales de los faroles.

Los Sres. Casella y Couta han organizado un concierto que tendrá lugar el 30 por la noche en el salon del Conservatorio. La orquesta del Teatro Real y el acreditado maestro Sr. Inzenga tomarán parte en esta funcion en union de las señori-

tas Aguado y Velasco y de algunos otros reputados artistas.

Se ha redactado, y hoy se presentará al Congreso para que autoricen su lectura las secciones, un proyecto de ley del señor marqués de la Conquista y otros diputados, autorizando al gobierno para hacer la concesion de una linea de ferrocarril que, partiendo de Madrid, atraviese por Talavera y Cáceres y vaya directamente hasta la frontera de Portugal.

Un periódico dice que el general Dulce ha escrito al gobierno proponiéndole grandes alteraciones en la organizacion administrativa de la isla de Cuba. Puede ser que el general Dulce estudie hoy el modo de mejorar la administracion pública en la isla de Cuba pero hasta ahora no ha comunicado sus ideas al gobierno.

Ayer a la una de la tarde se ha reunido en el Congreso la seccion de guerra de la comision general de presupuestos con asistencia del ministro del ramo. La comision y el general Concha han quedado completamente de acuerdo y el presupuesto aprobado por la seccion.

En la sesion de mañana del Senado se presentará el dictamen de la comision respectiva aprobando el proyecto de ley que pide 331 millones del presupuesto extraordinario para satisfacer los créditos pendientes por obras de carreteras.

Ayer ha vuelto a decirse que el general Calonge promoverá en el Senado la cuestion de la dimision de los marinos. Los que tal dicen pretenden saber más en el asunto que el mismo general Calonge, quien sabemos que aun no tiene decidido si hablará sobre dicha cuestion.

Parece que en reemplazo del Sr. Murruaga, primer secretario de la legacion española en Prusia, ha sido nombrado D. Eduardo Diaz del Moral, que es uno de los secretarios de la embajada de España en Rusia.

Como hablamos aspechando, parece confirmarse que no trabajará en la corrida del domingo próximo el espada Cácharos, por tener que detenerse en Sevilla. Segun hemos oido, matarán el Tato, Gonzalo Mora y el Gordito.

Dicen de Bombay con fecha 28 de marzo que en el Tíbet amenzan serias turbulencias; se ha preso en Cawnpore un fakir, portador de escritos revolucionarios y autorizado por Nana-Saib para levantar tropas. Al mismo tiempo han sido presos tambien otros tres emisarios de Nana-Saib.

El autor del proyecto para establecer un tram-via desde la plazuela del Progreso a la dehesa de los Carabanchelos, es D. Jorge Higgin. Segun noticias, desde la estacion central que se piensa establecer en la plaza indicada, seguirá la linea por las calles de la Magdalena, y Santa Isabel a las inmediaciones de la Aduana y continuará por la rendá. Habrá además un ramal por la calle del Duque de Alba a la plazuela de la Cebada. El coste de la via se calcula en 2.714,396 rs.; y el de conservacion y reparacion anual en 91,289; y el precio de trasporte para viajeros se cree sea de 10 1/4 y 18 cuartos segun la clase del asiento.

El 18 del corriente dice una correspondencia de Paris, se celebraron los funerales del conde del Recuerdo hijo de S. M. la reina doña Maria Cristina de Borbon, en la iglesia de Rueil.

Han sido autorizados por real órden los Sres. D. Pablo Fernandez de Barrios y D. Francisco Garcia de Padrós para verificar los estudios de desecacion de la laguna de Salines en la provincia de Alicante. Grandes son los beneficios que esta desecacion producirá, pues a mas de quitar el azote de las intermitentes, que tanto aflige a sus habitantes, la riqueza agrícola del país contraria con terrenos que hoy nada producen sino calamidades para los pueblos de la comarca.

LA SESION del CONGRESO de AYER fué abierta a las tres menos cuarto por el Sr. Ballasteros.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se dió lectura de una comunicacion anunciando que el diputado Sr. Garcia Lomas habia obtenido un ascenso.

El Sr. BELDA, hizo constar que desde que fué nombrado teniente fiscal del consejo de Estado el Sr. Garcia Lomas, hasta ahora habian transcurrido dos años sin que se le sugetase a reeleccion.

El Sr. FIGUEROA, preguntó al señor ministro de la Gobernacion si estaba dispuesto a sacar a subasta el arriendo del teatro Real, con arreglo a la ley de contratacion de servicios públicos.

El Sr. VALERO y Soro declaró contestando a una pregunta que ayer le dirigió el Sr. Lopez Cano, que el dictamen sobre el proyecto de ley sobre bienes de aprovechamiento comun, estaba ya en la mesa.

El Sr. PRESIDENTE manifestó que en efecto, el dictamen estaba para ser puesto a la órden del dia cuando le llegase su turno.

Preguntó un señor diputado al gobierno qué verdad podia tener una noticia dada por la prensa sobre que el gobernador de Badajoz intentaba extraer de los pós-

tos de la provincia hasta cuatro mil fanegas de trigo para hacer frente a la escasez de este cereal que se notaba en aquella capital.

El señor ministro de la GOBERNACION manifestó que no tenia conocimiento de que fuese cierta tal noticia.

Leyóse una proposicion de ley sobre la construccion de una via que una a las provincias de Andalucía entre sí.

El Sr. CANDAU la apoyó en breves palabras y se tomó en consideracion.

Leyóse otra proposicion de ley para la construccion de otra via férrea, reservándose el Sr. Aguirre el apoyo a otro día.

Presentóse otra proposicion para la construccion de otra via férrea.

El Sr. NUÑEZ DE PRADO dijo algunas palabras en su apoyo, y el Congreso la tomó en consideracion.

Entróse en la órden del dia, y se puso a discusion el dictamen sobre el acta de Antequera, pidiendo que se admitiese como diputado al Sr. Romero y Robledo.

El Sr. DE PRADO dijo, que a pesar de que tenia pedida la palabra en contra, desistia de hablar, y se aprobó el dictamen, quedando proclamado diputado el señor Romero y Robledo.

Púsose a discusion el proyecto de ley para construir un ferrocarril desde las cuencas carboníferas de Espiel a Córdoba, y se aprobó sin discusion, con una enmienda del Sr. Leon y Medina al artículo 2.º.

Aprobóse igualmente el proyecto variando el trazado del ferrocarril de Granada.

Juraron y tomaron asiento el Sr. Romero y Robledo y otro señor diputado.

Continuó la discusion del proyecto de autorizacion.

El Sr. Polo (de la comision) habló para rectificar algunas palabras del Sr. Gonzalez de la Vega y del Sr. Salaverría, y se ocupó en censurar los actos administrativos de la anterior administracion, que dieron por resultado el aumento considerable que hoy se notaba de la deuda flotante.

Repitió que el estado de la caja de depósitos no era peligroso, a pesar de que así se habia dicho por el señor Gonzalez de la Vega.

Se estendió en consideraciones sobre el estado de la deuda pública, declarando que si esta crecia mayor que hace 27 años consistia en que no se habia cumplido con los compromisos del Estado, disminuyendo el capital.

Y terminó diciendo que la administracion anterior habia dejado el Tesoro exhausto y la deuda pública en la gran proporcion que todos conocian.

El Sr. GONZALEZ DE LA VEGA rectificó, sosteniendo sus argumentos del discurso que pronunció en contra, y aduciendo algunas nuevas consideraciones sobre la deuda pública y sobre las operaciones de crédito verificadas por la administracion del Sr. Salaverría, que censuró y calificó de funestas.

El Sr. SALAVERRÍA rectificó lo dicho por el Sr. Gonzalez de la Vega, deteniéndose a justificar la garantia que existe en el tesoro para responder a las obligaciones de la caja del tesoro, destruyendo de este modo las acusaciones lanzadas contra la administracion pasada.

Hizose cargo despues de las palabras del Sr. Polo, y las rectificó esponiendo consideraciones contrarias a las de aquel que venian en defensa de los actos y operaciones de la administracion última que fueron censuradas. Y terminó recordando que la administracion de que formó parte, tuvo un constante aumento en las rentas; disminuciones notables en los gastos de administracion, y por último, que el crédito del Estado se elevó a la altura que hoy tenia.

El Sr. GONZALEZ DE LA VEGA rectificó ligeramente.

El Sr. Polo rectificó, dirigiendo nuevos cargos a la administracion del Sr. Salaverría, que calificó de perjudicial, toda vez que ha creado un gran déficit en el presupuesto ordinario, que no podrá salir luego que termine el período de ocho años para quitar los dos mil millones del presupuesto extraordinario.

Estendiose largamente el orador, examinando detalladamente ciertos actos, tanto del ministro de Hacienda de Francia como del Sr. Salaverría.

Manifestó el orador que estaba fatigado, y el señor presidente suspendió la discusion y se levantó la sesion.

Eran las siete menos cuarto.

El Sr. D. Rafael Martin Fortun, natural de Murcia, ha púsose a disposicion del Excmo. señor ministro de Fomento un arellote que pesa diez arrobas y media, y que cayó hace algun tiempo en una hacienda suya y no lejos de aquella ciudad. Creemos que el señor ministro aceptará el regalo, dando las gracias al donador, del cual sabemos por conducto fidedigno que ha desechado ofrecimientos de cierta cuantía que personas conocedoras le han hecho para adquirir esa preciosidad científica. De desear es que el ejemplo del desprendimiento y amor a la ciencia del Sr. D. Rafael Martin Fortun encuentren muchos imitadores en este país.

La última sesion que celebró la comision militar en Berlin para tratar del proyecto de reorganizacion del ejército, Mr. de Forckenbeck ha añadido algunas cláusulas a este. Una de ellas es la que declara que la ejecucion del proyecto de la comision no puede verificarse mas que un gobierno que reconozca los derechos constitucionales de la cámara. Estas cláusulas implícitamente tienen por objeto atar a los individuos que forman la extrema izquierda de la cámara; a fin de evitar una escision entre las fracciones

liberales de la cámara. Creese que el proyecto de la comision tendrá en su favor una gran mayoría.

Una carta particular de la Habana dá algunos detalles sobre un hecho de que dimos lijera noticia en uno de nuestros números anteriores. En la noche del 20 de marzo y al poco tiempo de haber desembarcado en el muelle de la boca del rio Sagua, el Excmo. señor capitán general de la isla con su comitiva, tuvo la desgracia de caer al mar el brigadier jefe de estado mayor de aquel ejército D. José Ortiz de Rozas, recibiendo un fuerte golpe en la cabeza que le dejó sin sentido y flotando sobre el agua bastante tiempo, en un sitio donde hay mas de doce pies de agua y abundan siempre los liburones, circunstancia que hizo temer a los hombres de mar mas esforzados y prácticos para lanzarse a salvarlo. Pero su intrépido y leal asistente Juan Vendrell Pugnagola, soldado del batallón cazadores de Isabel II, en cuanto advirtió el peligro que corria su jefe, y sin reparar el propio, se arrojó vestido al agua y logró salvarlo, colocándole en un bote, privado todavia de sentido. El Excmo. señor capitán general de la isla, testigo presencial y justo apreciador de denuesto y leal comportamiento del soldado Juan Vendrell, que con inminente riesgo de su vida libró de una muerte casi segura a su jefe, sin perjuicio del proponer a S. M. la recompensa que lo considera acreedor, ha resuelto se publique este hecho en la órden general del ejército.

Las noticias últimamente llegadas a Europa de Nueva-York dicen que los federales habian renovado el ataque contra Charleston y redoblado su vigilancia para impedir el comercio con el Sud.

En un meeting que tuvo lugar en Nueva-York el arzobispo Hughes y el general Mac-Clelland han hablado en favor de la paz.

Ha tenido lugar un motin en la capital de los estados confederados pero la autoridad logró reprimir inmediatamente el tumulto.

El presidente Lincoln está visitando el ejército del Potomac.

El almirante Ferragut ha capturado la cañonera separatista «Wiicksburg».

Corre el rumor de que no se formará en adelante ningún regimiento de negros en los estados libres.

El movimiento de los federales hacia Haines Bluff no ha tenido éxito.

Se ha renunciado a la expedicion proyectada contra Jazoo-Pass.

Ya se halla impresa, y muy pronto verá la luz pública la obra que con el título de «La pedagogia» en la «Exposicion universal de Londres de 1862, ha escrito el señor D. Mariano Cardenera, jefe de seccion del ministerio de Fomento. En esta obra ha condensado su autor todas las numerosas e importantes observaciones que hizo al visitar por su cuenta dicha exposicion, en cuanto hace referencia a la educacion popular.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se han vendido 4,720 fanegas de trigo de 48 1/2 a 36 rs., quedando por vender 544; la cebada a 29 rs. y la algarroba a 44.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 22. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 60 0/0; el exterior a 60 0/0; el diferido a 47 0/0; la amortizable, a 60 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-30, y el 4 1/2 a 96-60.

Londres 22. Los consolidados ingleses quedaron de 93 a 118.

El viernes tendrá lugar en el Ateneo la última conferencia libre-cambista, haciendo el Sr. Alcalá Galiano el resumen de las anteriores.

El profesor de medicina de la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, señor Leon y Luque, ha dimittido su cargo por ser incompatible con el de médico ferretero que desempeña.

SEGUNDA EDICION.

Acabo recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Breslau 21. Toda la guarnicion de Kairich se puso sobre las armas al saber que una patrulla rusa de 40 hombres cayó en poder de los insurgentes, y en número de 5,000 se preparan a atacar la ciudad. En casi todos los cuerpos de insurgentes hay algunos oficiales franceses. Los generales de guerra rusos han pronunciado muchas sentencias de muerte; pero ninguna se ha ejecutado ninguna. La opinion general es que pronto Polonia se declarará independiente.

Londres 21. Se habla de lord Grey y de lord Ribyard para ministro de la Guerra. Mr. Layard respondió que el gobierno inglés se ocupa de la cuestion promovida por la autorizacion dada por el ministro anglo-americano a un buque cargado de armas para los mejicanos.

El embajador de Francia ha presentado al gobierno romano una nota del suyo relativa a reformas.

Paris 21. Se dice que la corte de San Petersburgo responderá que las pretensiones de las tres potencias equivalen a mezclarse en los asuntos particulares de la Rusia; que ya ha concedido amnistia y que no es culpa del gobierno si por continuar

la insurreccion no puede ocuparse de reformas.

Parece que el Sr. Sagasta cederá el turno que tiene en contra del proyecto de autorización al Sr. Olózaga.

Dice El Rincón que las malévolas indicaciones que respecto al señor marqués del Duero se hacen, suponiéndole en tratos y en transacciones con personajes políticos de filiaciones distintas, son absurdas y en nada pueden menoscabar la reconocida lealtad y cumplida caballerosidad del presidente del alto Cuerpo colegislador...

Continuando sin interrupción el proyecto de reforma en el Hospital general, se ha principiado a derribar toda la parte vieja del edificio que corresponde a la calle de Atocha, y en cuyo terreno podrán construirse diferentes casas, pues tiene grande extensión.

En la Cámara de los Comunes de Inglaterra ha tenido lugar un incidente que conviene consignar. Habiendo interpelado Mr. Griffith al gabinete sobre el estado de las relaciones entre la Suecia y la Rusia...

Se lee en la GACETA OFICIAL de Baviera: «Hasta ahora no se había hecho protesta ninguna en favor de los derechos de la dinastía de Baviera al trono de Grecia. Pero la candidatura del príncipe Guillermo de Dinamarca obliga a romper el silencio que se había guardado hasta aquí...»

Aunque en la provincia de Madrid continúa el tiempo seco, en la mayor parte de las que la rodean ha llovido estos últimos días, y en algunas abundantemente, como escriben de varios puntos de la Mancha...

principiado ya a indicar en el precio de los granos.

Asegura El Eco del País que nada hay resuelto, y cree que ni acordado, acerca de las variaciones que algunos de nuestros colegas anunciaron sobre reformas en el arma de caballería.

La Discusion aboga porque no tomen parte en las votaciones del Congreso los señores diputados que por haber recibido gracias del gobierno se hallan conocidamente sujetos a reeleccion. La Epoca se adhiera a esta esecitacion, porque el abuso, dice, en esta materia, no favorece al prestigio del regimen constitucional...

Aunque opuesta a las autorizaciones parlamentarias, reconoció La Epoca que atendido el espectáculo que por desgracia y con tan lamentable frecuencia ofrece nuestro Parlamento, acaso este medio era el único posible de que el gabinete actual tuviese la situacion legal que en materia de impuestos reclama la Constitucion del Estado.

La prensa inglesa nos trae ya los pormenores del presupuesto que Gladstone acaba de presentar a la Cámara de los Comunes, y que ha sido recibido con legitima satisfaccion asi por la opinion como por el Parlamento. Los resultados en efecto, del presupuesto no pueden ser mas satisfactorios. Los gastos para el servicio del año se evalúan en libras esterlinas 67.749.000, y siendo los ingresos de 71.490.000, hay un excedente de mas de tres millones y medio de libras. El ministerio propone una disminucion en los derechos sobre el té, preparando otra en los azúcares y una reduccion de dos sobre nueve, cerca de la cuarta parte, en el income-tax, la contribucion que mas fuertemente pesa sobre la fortuna pública.

Contestando a otro periódico dice La Epoca que ni anteayer se ha hablado de crisis, ni vé motivo para que la haya.

Las sensibles desgracias que con tanta frecuencia vienen ocurriendo por vuelcos de carruajes, especialmente de cañine, fijaron la atencion de un conocido escritor de este corte, que concibió la humanitaria idea de buscar un medio de evitarlos en todos los casos en que el carruaje no puede despenado, caiga de un precipicio, de un puente ó cosa semejante, contra la cual nada puede bastar. Parece que un feliz éxito ha coronado su pensamiento, y que ensayado á presencia de personas competentes un aparato de su invencion, no volcó el carruaje que lo llevaba en un sitio dispuesto a propósito con hoyos ó bahes de una hasta tres cuartas de profundidad, en los que entraban las ruedas de un costado al mismo tiempo...

po que las del otro subían sobre montones de piedras de una á cinco cuartas de elevacion sobre el terreno, y habiéndose roto en la última prueba una de las ruedas traseras. El aparato es sencillo, adaptable a toda clase de carruajes, sin que los haga perder ninguna de sus condiciones, y con la circunstancia de ponerse y quitarse con facilidad, pudiéndose por tanto usar el carruaje con aparato ó sin él. En vista del satisfactorio resultado del ensayo, ayer ha solicitado el inventor real privilegio entregando al efecto los correspondientes planos en el gobierno civil de esta provincia.

El liceo del Sr. Piquar celebra su segunda sesion en la noche de mañana. La seccion de declamacion volverá a ejecutar la graciosa comedia del Sr. Breton El cuarto de hora, que con tanto acierto desempeñaron todos los distinguidos aficionados, socios del liceo, que la ejecutaron el lunes último, y entre los cuales merece una especial mencion la señorita de Gracia, que tomó una parte importante, siendo la vez primera que se ha presentado en escena.

Segun la FRANCE las notas de las potencias sobre los asuntos de Polonia han producido vivísima sensacion.

Por noticias semi-oficiales se sabe en Paris que el czar rechaza la ingerencia de las potencias en los asuntos de Polonia, dando por razon que esta es una cuestion interior del imperio, del cual Polonia es una provincia.

El Eco de ESPAÑA dice, aludiendo a los rumores que se han hecho circular anteayer, que no hay, por ahora al menos, motivos de crisis, y si no es fácil afirmar desde luego que el Consejo de ministros haya aprobado lo dicho por el de Gracia y Justicia, preciso se hace convenir en que semejante acto no ha producido escision.

Una terrible catastrofe acaecida en la mañana del 18 en Valencia de Don Juan ha sumido en el dolor a muchas familias, y causado, como es natural, un profundo pesar a los consternados habitantes de la poblacion. Eran próximamente las siete del día cuando siete de los muchos trabajadores que en las proximas canteras de San Gregorio estrazan piedra con destino a las obras de fabrica de la carretera de Leon a Zamora, se ocupaban en cargar cestos de tierra, cuando desprendiéndose una porcion del terreno, molido en parte para continuar explotando el banco de la cantera, cogió debajo, sin que pudiesen apercibirse del caso, a cinco mujeres, jóvenes todas, y dos hombres, quedando todos enterrados bajo la masa de tierra desprendida, y aunque inmediatamente se procedió por los demas trabaja-

dores a la extraccion de todos aquellos desgraciados, fué imposible evitar la muerte instantánea de un hombre y dos mujeres, mas otra que murió al poco rato.

El precio corriente del carbon vegetal en Madrid es de 7 1/2 a 8 rs. la arroba; el de la leña, de 3 a 3 1/2; el del carbon mineral, a 6 rs. arroba; y el de coke a 5 1/2 reales, y estos solamente se venden por quintales, a 22 y 24 rs. quintal. Terminada la via férrea de Ciudad-Real á Badajoz y el ramal de Belmez y Espiel, que empalmará con la primera en el castillo de Almorochón, se aproxima de tal manera á Madrid aquella rica cuenca carbonifera, que, á juicio de un periódico, descenderá á 7 rs. el quintal de carbon de piedra en esta capital. A real y 75 céntimos resultaría el precio de una arroba de este combustible; pero si se considera que la intensidad del coke es doble, á lo menos, de la del carbon vegetal, vendría á costar al jornalero, que compra al por menor, unos cinco cuartos la cantidad de combustible que hoy compra por 7 1/2 rs., y aun 8 to-mándolo por libras, como generalmente compra este artículo.

Dicen de Nueva-York con fecha del 3: Segun todas las noticias y despachos recibidos del Oeste, resulta que la situacion de los federales es cada vez mas desfavorable, y que desde Port Hudson hasta Vicksburg se encuentran literalmente bloqueados en el Mississipi, cuyas márgenes están cubiertas de partidas volantes y de fortificaciones a flor de agua, que poco á poco van destruyendo la escuadra del Norte y hostigan y merman considerablemente las fuerzas de tierra. De Charleston y del ejército del Rappahannock carecemos absolutamente de noticias, y solo se sabe que los separatistas, en vez de abandonar á Virginia y evacuar á Richmond, como se anunció dias pasados, están concentrando fuerzas numerosas en Fredericksburg y en otros puntos y haciendo otros preparativos que no dejan duda alguna acerca de su intencion de emprender vigorosamente la campaña de primavera. Ya han tenido lugar algunas escaramuzas; pero ninguna de ellas merece especial mencion.

Aneche á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAYAS: París 22.

Los despachos de Polonia anuncian nuevos triunfos parciales de los pelaceros contra los rusos.

Londres 22 (por la noche.) El «Times» vituperá la conducta descendiente de lord Russell para con América, y asienta su opinion de que esta conducta está destinada á producir la guerra.

Table with 4 columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Amort. de 1., Id. de 2., Personal, Cálcul. y socs., De abril 4,000, Id. de 2,000.

ESPECTACULOS DE HOY.

PRINCIPE.—A las 8 1/2.—Martir stem-pre: Nueva reo.—Baile.—El abate Pirracos.—VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Crisis matrimonial.—El alma en un hilo.—CIRCO.—A las 8 1/2.—Jugar por la bla.—Ella es él.—ZARZUELA.—A las 8 1/2.—De este mundo al otro.—Intermedios por Mr. Lecandres.—NOVEDADES.—A las 8 1/2.—A beneficio de la actriz doña Concepcion Alba.—Cristóbal Colon.—El abate enamorado.—No mas muchachos.—CIRCO GALLISTICO DE RECOLTOS.—A las doce la 24 funcion.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 23.—San Jorge, mártir. CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde se sigue celebrándose la novena de la Divina Pastora, y predicará en la misa mayor don Ramon Delgado y por la tarde en los ejercicios D. Basilio Sanchez Graade. Termina la novena de la beata Maria Ana de Jesus en don Juan de Alarcón: hoy será orador D. Ramon Garcia de los Santos, y por la tarde se cantarán completas, y despues se hará solemne reserva.—Continúa la novena de la misma gloriosa santa en la parroquia de Santiago y predicará por la tarde D. Joaquin Corral. Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, ó en San Marcos.

MÚSICOS CONTEMPORÁNEOS DE CERVANTES.—En las «Elegías de músicos españoles», escritas por el maestro de canto del Conservatorio, Sr. Saldoni, se citan no solo á los compositores célebres contemporáneos de Cervantes, de los que se cantan hoy varias composiciones, sino mas de sesenta músicos que florecieron en vida del autor del «Quijote», lo que prueba los adelantos de la música en aquella época en España, que debió sin duda figurar entonces en primera línea. Entre dichas notabilidades se cuentan San Francisco de Borja y el beato Nicolás Factor.

El ruido le despertó. —¿Qué hacéis aquí? preguntó con aspereza á la infanta... —Perdonad... creí que estábais despierto... Me retiré... —¿Haced lo que gustéis... La infanta se alejó contentiéndose apenas las lágrimas. Al llegar á su cámara dejó correr el llanto libremente. —Ama á otra mujer... repitió... ¡oh! yo la buscaré, yo sabré arrancarla la vida si es preciso. El orgullo dominó al amor, y la infanta dejó de ser la tímida y amorosa tórtola para convertirse en la terrible leona que aguarda á su presa para ensañarse con ella. —Yo buscaré á esa Elvira, dijo. Aquel mismo día habló la reina al archiduque, le reprochó su desamor, y Elvira, que pedicaba la corona de Castilla, prometió á la magnánima Isabel pagar el tierno afecto de su esposa. —¿Fingiré, dijo, porque perder la gracia de los reyes sería terrible. Pero antes de buscar á su esposa, corrió al encuentro de Beltran. —¿Has visto al capitán? le preguntó. —Sí. —¿Y los demás? —Todos están citados para mañana por la noche en la casa del duende. —¿En la contrasena? —Amor y orgia, ¿no es esto? —Perfectamente: y Sara? —Ya ha recibido vuestras ordenes. —¿Has hablado con ella de la hija del conde de Cabrera? —Nada puedo decir, sino que cumplirá mi palabra: no olvidéis vos la vuestra. —¿Será mi tesoro? —Aun tengo que decir, que nuestro prisionero desea hablaros. —¿Bien está... en tí confío. Se separaron, y el archiduque suplicó á la infanta que le concediera una entrevista.

—Me perdonais, señora? la dijo... —Felipe... murmuró doña Juana sintiendo al contacto de la mano de su esposo una viva conmocion. —Conozco mis culpas, añadió el archiduque; las conozco y me lamento de ellas. Pero creedme, Juana, solo las apariencias me pueden presentar á vuestras ojos como merecedor de vuestro cariño. —¿Las apariencias? —Sí, señora. —Ah! la triste realidad. —No lo creais. —Desde que nos hallamos en Castilla, solo hoy os habeis acordado de que existe en el mundo vuestra esposa, y acaso esta vez os lo han hecho recordar. —¿Aludis á las palabras que vuestra escelsa madre acaba de decirme? —¿La habeis visto? —Sí, no hace mucho, pero no ha sido ella la que me ha recordado mis deberes. Oidme, Juana; vos lo sabéis mejor que nadie; los dos antes de conocernos nos amamos: la voluntad de nuestros padres fué sancionada por la nuestra. ¿Para qué recordar los deliciosos dias que hemos pasado, y en los que el cielo nos ha colmado de bondades dándonos dos hermosos hijos? Aquellas horas de felicidad no han podido borrarse de nuestra memoria, no es cierto, esposa mia? Doña Juana suspiró, y el archiduque, sin abandonar su mano, continuó hablando con cariñoso acento. —Pero el amor, como todas las cosas, está condenado á necesitar de reposo para subsistir. No ha sido falta de afecto en mí este tiempo de tregua: no ha sido motivada por el cansancio; no se explicaros cuál ha sido su causa. —¿Y si yo os la explicara? —¿Vos, señora? —Si yo os dijera que en este tiempo habeis amado á otras mujeres, ¿qué me responderíais? —Os pediria que me probáeis vuestras palabras. —Un corazón amante lo vé todo. —Por el contrario, se halla ciego y no ve nada. —Felipe... —Juana... spis demasiado severa conmigo... Aunque fuera culpable, os sentaria mejor que esa dureza la bondad... —¿Ved que he sufrido mucho? —No es generoso quererme hacer sufrir también, cuando solo infidelidades imaginarias, disgustos que vos misma habeis deseado, han sido causa de vuestros padecimientos. Pero os suplico que

olvidemos el pasado; ¿no me presento arrepentido á vos? ¿no merezco perdon? —¡Oh! por piedad, no me engañeis, ¡oh! tan feliz oyéndos hablar así! dijo la infanta estrechando con efusion la mano del archiduque. —No os engaño, no, Juana: os amo como el primer día, todavía mas; pero no deseais una cosa imposible. Cuando os vi por la primera vez, era un niño, no pensaba mas que en vos y en amaros; hoy soy un hombre; el destino ha querido que seamos herederos de este reino, las pasiones se agitan, las ambiciones crecen, y el hombre de Estado no puede ser el niño amante. ¿Queréis que os ame? pues bien, yo os amaré, pero dejadme libertad de conocer á los hombres que han de ser mis vasallos, dejadme dominarlos y preparar á nuestro hijo una herencia grandiosa. ¿No merecen ser escuchadas las razones que tengo para pedir que me perdonéis y disculpéis en lo sucesivo mis faltas parentales? —Bien, dijo la infanta; prometédmelo, amaré y nadie mas que á mí, seré mió, solo mió, y yo misma os ayudaré á soportar el peso de la mission que la suerte nos ha confiado. —Os lo prometo. —Y yo os perdonó, Felipe, porque no cesito vuestro amor para vivir. —¡Esposa mia! dijo el archiduque, y al decir esto besó la frente de la infanta. Ella le abrió sus brazos, y aquel instante de felicidad bastó para hacerla olvidar dos años de sufrimientos. El futuro rey de Castilla salió de la estancia de su esposa y se dirigió en busca de Beltran, para recorrer con él, segun tenia de costumbre, todos los dias á la caída de la tarde, las calles apartadas de la ciudad en busca de nuevas aventuras. Doña Juana se encaminó á la estancia de su madre.

—Soy muy feliz, la dijo, y cayendo en sus brazos, las lágrimas de dicha de la magnánima Isabel y de Juana la Loca corrieron juntas por sus mejillas. Aquella mujer, que una hora antes tenia angustiado el corazón, y veía oscuro el cielo, sintió una dulzura inmensa, y los colores negros se cambiaron en color de rosa. Todo aquel bien le debía á una caricia del hombre á quien amaba. —¿Cuán incomprensible es el corazón humano! dijo él al besarla. Un instante basta para llevar de la desesperacion á la alegría. Una caricia falsa puede hacerle feliz: co-

mo prueba de lo que decimos, bien podemos citar el beso que el esposo desamorado dió á la esposa apasionada, porque aquel beso fué en los labios del archiduque el beso de Judas.

CAPITULO X. LAS PRUEBAS DE VALOR.

Nuestros lectores nos perdonarán que nada les digamos todavía acerca de uno de los personajes de nuestra historia, de la jóven Elvira. No tardaremos en volver á encontrarla, y entre tanto creemos que no dejarán de interesar los pormenores de la realizacion de la estrana cita que dió el archiduque á sus amigos en la casa del duende. Durante el día que siguió al de la entrevista de doña Juana con su esposo, empleó el tiempo el archiduque, ayudado de su favorito, en combinar su plan para hacer del festin extravagante que habia prometido un nuevo origen de continuos placeres. Ya lo hemos dicho antes de ahora; Felipe, conocido en la historia con el epíteto de Hermoso, era uno de esos hombres en quienes las ideas son sensaciones; una de esas naturalezas voluptuosas para quienes toda la vida está reasumida en una sola palabra: el goce. Por mas que habia tratado de disuiparse de su negligencia conyugal con el cuidado que le inspiraban los asuntos políticos del reino que estaba destinado á gobernar, nuestros lectores comprenden fácilmente que apenas se ocupaba de estos graves asuntos. No, aunque hubieran cruzado por su mente algunas ideas ambiciosas, todavía no era el monarca que mas tarde, durante los breves dias de su reinado, debia dar lugar á las serias complicaciones que marcaron la época de su dominacion en Castilla. Sin embargo, no se puede negar que al entrar en la cámara de su esposa, al pedirle perdon y al tributarle un falso halago daba los primeros pasos por la senda que conducia al periodo de su existencia citado anteriormente. Satisfecho en cierto modo por haber devuelto la tranquilidad al angustiado corazón de la infanta, creyó poder mas libremente que nunca entregarse á los extravíos de sus pasiones, y en compañía de Beltran, como hemos dicho, organizaba el plan del fantástico banquete que ha-

CAPITULO IX. EL BESO DE JUDAS.

Apenas supo doña Juana que su esposo deseaba verla, se apresuró á decirle que le esperaba en sus habitaciones. El archiduque entró, y con una mirada suplicante y cogiendo la mano de la infanta,

Y ya que de este asunto nos ocupamos debemos consignar que según dichas efemérides, el Sr. Lorente de quien se canta hoy el salmo *Dominus in furor tuo*, no fué contemporáneo de Cervantes, pues éste falleció el 23 de abril de 1616 y Lorente nació el 15 del mismo mes del año 1624.

URBEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 23. —Parada: Cuenca.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: señor segundo comandante del mismo, D. Antonio Palacios y Gonzalez.—Jefe de día: Señor comandante del Tercero Artillería Montado, D. José Tuscar y Lopez Barrio.—Visita de Hospital: Arapiles.—El general gobernador interino, La Barchena.

MEDICAMENTO LERAS.—El fosfato de hierro soluble de Leras, doctor en ciencias, es el remedio más eficaz para curar los colores pálidos, dolores de estómago, digestiones difíciles y la pobreza de la sangre.

El doctor Bermutz, médico del hospital de la Piedad en París, prueba en un informe la superioridad de este ferruginoso sobre todos los demás, diciendo:

«Con una enfermedad de gravedad, para cuya curación me vi obligado a renunciar sucesivamente el uso del hierro reducido, del lactato de hierro, las píldoras ferruginosas y las aguas de Spa y de Passy, el fosfato de hierro soluble, fué no tan solo soportado muy bien, sino que produjo su inmediata mejoría.»

ANUNCIOS.

EN LA CALLE DEL ESPIRITU SANTO número 7, cuarto 3.º del medio, se cede un cuarto con balcón a la calle, muy barato.

EN EL TOISON DE ORO, CARMEN, 4, ha llegado la última novedad en lágrimas escocianas.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA, SE ceden habitaciones lujosamente amuebladas. Sevilla, 16, segundo izquierda.

NUEVA FABRICA Y ALMACEN DE cesteras de todas clases.—Se ha establecido en Alcalá de Henares, calle Mayor, núm. 60, esquina a la de la Imagen.

OBRA DE TESTO PARA LAS CLAS-as de lectura. «La Madre de Familia.» Este libro, original de la señorita doña Joaquina García Balmaseda, presenta a la imaginación de los niños, bajo una forma recreativa, los principales misterios de nuestra santa religión y las maravillas de la naturaleza.

Véndese a 4 rs. en Madrid, en las librerías de Hernando, Arenal, 11; Villa-verde, Carretas, 4; Americana, Príncipe, 25; La Niñez, Gerguera, 27; y en casa de la autora, calle de San Marcos, 22, tercero, donde se hará una rebaja correspondiente al pedido.

VOLUNTAD DE SUS DUEÑOS. Y Aca virtud de providencia del señor don Gregorio Rozalem, juez de primera instancia del distrito de la Audiencia de esta corte, se anuncia la subasta de la casa sita en la misma, señalada con el núm. 15 moderno de la calle de la Libertad, que sale con fachada a la del Soldado, por la que se distinguen con el núm. 8 nuevo y 2 antiguo, y tiene también accesorias, salidas y fachadas a la calle de San Marcos, por la que se distingue con el núm. 32 moderno y 30 antiguo, toda de la manzana 306, la cual consta de 24,696 pies cuadrados, y ha sido retasada en 1.975,680 rs., a deducir cargas, y se ha señalado para su remate el día 23 de abril próximo venidero, a las once de su mañana en la audiencia del juzgado, sita en el piso bajo de la territorial de esta capital.

Madrid 23 de marzo de 1863.

VICENTE CASTAÑEDA.

UNA SEÑORA QUE COSE CON PER-feccion en blanco, desea encontrar una casa donde poder ocuparse, y no tiene inconveniente en colocarse como señora de compañía de alguna señorita, ya sea en esta población ó fuera. Tiene personas de alta posición que la garanticen. Darán razón calle de San Osofre, número 3, principal.

ALA PERSONA QUE SE HUBIERA EN-contrado un documento oficial perteneciente a D. Rafael Suero, se le suplica, se sirva devolverlo en la calle de Hortaleza, número 120, cuarto principal, donde se darán mas señas y una gratificación.

LOS SEÑORES BARRINGTON Y COM-pañía, calle de Alcalá, 36, pral., admiten proposiciones, por término de diez días, para el derribo de la casa que fué hospital de los franceses y demás edificios, estramuros de Madrid, ronda de Recoletos y paseo de la Castellana, en frente de la nueva casa de la moneda, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los días desde las dos hasta las seis de la tarde; pasado dicho término se procederá a la adjudicación y formalización del contrato.

El guarda de los terrenos Antonio Rodríguez, está encargado de enseñar los edificios que han de derribarse.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN Ed. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis epilepsiada. Recibe calle de la Grada, núm. 24, cuarto principal, de doce a cuatro.—(18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 2, 4, 6, 8 y 10.)

PARA REALIZAR.—CHIMENEAS DE mármol, estatuas, jarrones, fuentes, lápidas, panteones, piletas y otros objetos. Se espandan a precios sumamente arreglados en la calle de Alcalá, núm. 27, tienda.—(17, 18, 19 y 20.)

COLEGIO VINOYOLA EN ESPAÑA.—Marqués de Bencomén.—Los vinos sin competencia posible, tintos y blancos de Valdepeñas de dicha sociedad, se venden, calle de Tetuan, 3, bajo, y Hortaleza, 19.

SE CEDE UNA SALA CON ALCOBA.—En la calle de Preciados, núm. 9, tienda, darás razón.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL.—Carretas, 14. Para demostrar que nadie nos aventaja en vender barato, ponemos a continuación los precios siguientes:

Lanas de varias clases para trajes de señora y niños, a 4, 5, 6, hasta 14 rs. vara; mozambiques, desde 4 a 8 rs.; otras telitas de entretiempo, a 3 rs.; percales desde 2 a 3 1/2 rs.; orleanes y merinetes; desde 5 rs. En pañolera de dos varas tenemos desde 20 rs. en adelante; y entre ellos los hay de 5 duros de coste; que por haber muchos los daremos a la mitad de su valor.

Los hay de seis cuartas desde 10 rs.; otros de seda de la India, de Talavera, de batista, de raso, y particularmente unos borbados blancos muy baratos.—(13, 16, 19 y 22.)

4.000 ALBUMS DE

piel, de la mejor calidad, surtidos de todos colores para fotografía, a precios desconocidos.

Para 20 retratos 20 reales.—Id. 30 Id. 30 Id. 40 Id. 40 Id. 60 Id. 60 Id. 80 Id. 80 Id. 100 Id. 100 Id. 120 Id. 120 Id. 140 Id. 140 Id. 160 Id. 160 Id. 180 Id. 180 Id. 200 Id. 200

Se hallan de venta en el almacén del Palacio de Cristal, calle del Carmen, número 32, nuevo 14.—(12, 14, 16, 18, 20, 22, 24 y 26.)

SURTIDO DE CAJAS DE MUSICA.—Las hay de 2 hasta 12 fcatas. Los precios varían desde 70, 100, 140, 380, 500, 1,000, 1,300, 2,000 a 3,000 rs.

También hay un surtido de manprios (organillos), desde 200 a 4,000 rs. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.—(17, 21, 25 y 20.)

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.—Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS, boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.

La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzoncillos y trajes de franela, lanería para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases a precios equitativos.

SURTIDO DE 200 clases de las mejores fábricas del extranjero para todas clases de letra.

Cajas elegantes propias de viaje con todos los objetos superiores de escribir a 20 reales y 16, y en cajitas de madera a 10, Alcalá, 6 y 8.

SIGUE LA REBAJA.—LAS CAJITAS de madera con todos los objetos de escritorio y 100 cartas, con 100 sobres de papel superior, que no se cala, y su precio en todas partes 16 rs., se dan a 12, y se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

EL DUEÑO DE LOS BAÑOS TER-males de Albama en la provincia de Granada, para comodidad y beneficio del público, ha hecho obras de mucho gusto en ellos, aumentando considerablemente su localidad con bonitas y cómodas habitaciones, habiendo concluido nuevas tinajas de baños particulares y una fuente del mismo agua mineral, que da los mejores resultados. Los caminos, que conducen a dichos baños han sido también mejorados en términos, que desde Granada puede irse en carruaje, que hasta aquí no ha podido hacerse sin peligro, quedando el camino de herradura desde los baños a la ciudad de Loja, distante tres leguas, en el mejor estado, y se espera que el gobierno de S. M., con su acreditado celo por el bien general, atenderá a que esta vía sea en su día comunicación de toda clase de carruajes, y de este modo puede decirse que están dichos baños en comunicación con toda Andalucía. Tampoco ha echado en olvido su dueño que en un punto de tanta concurrencia debía haber una fonda, y ha conseguido establecerla a cargo de un acreditado profesor en el arte de culinaria, donde servirán comidas de todas clases, helados y dulces, a la vez que con economía, para que todas las clases disfruten de este bien.—(12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22 y 27.)

MR. J. PAUCHET DENTISTA DE SU-liza real el duque d'Aumale y del príncipe Maximiliano de Baviera.—Calle de Tetuan, número 3.

Dientes artificiales, dentaduras con pletas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciación y una masticación perfecta.

Mr. Pauchet es el único dentista en Madrid que no exige honorarios sino después de un éxito completo.

Consultas desde las diez a las cuatro de la tarde excepto los domingos y grandes fiestas.

Im. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Editor D. Hilarión de Zuloaga.

bia de proporcionarle algunas horas de goce.

—¿Has visto al capitán? preguntó a su favorito después de comentar los instantes de felicidad que le aguardaban.

—Sí, respondió Beltran.

—¿Y faltará a la cita?

—Si alguien se atreve a arrostrar los peligros que en cambio de una espléndida cena amenazan a los invitados a ella, no hay duda de que será él.

—Bien, añadió el archiduque frotándose las manos con regocijo. ¿Y los demás vendrán?

—Todos han prometido asistir a la cita.

—De modo que contamos...

—Contamos desde luego conmigo. Ya sabéis que no hay nada que no arrostre por vos.

—Adelante, y ¿quién más?

—El capitán.

—Prosigue.

—Nuestros valientes compatriotas Herman Berunzen y Luis Van-Ondurarte.

—Eso son de los nuestros.

—Entre los convidados se hallan también D. Diego de Cifuentes, D. Juan de Castañeda, D. Enrique de Estrada, don Ramiro de Andrade, en fin, la flor y nata de Castilla y de Flandes.

—¿Y crees tú que todos resistirán a la terrible prueba?

—Todos no, pero algunos...

—Ea fin ya lo veremos; por de pronto digo que Samuel era un hombre de experiencia.

—Y muy justo, señor, porque a los buenos les reservaba el premio.

—Yo haré lo mismo que él. Ahora solo falta que Sara cumpla mis órdenes. Si, como espero, todo sale bien, esta noche la orgía, mañana el amor.

—Nuestra contrasena al menos nos ofrece el amor y la orgía.

—No mentirás, yo lo prometí; y pues se acerca la hora y empieza a anochecer, vámonos a la casa misteriosa para esperar allí a nuestros huéspedes.

Beltran y el archiduque salieron del alcazar, se dirigieron a buscar la encrucijada que conducía a la calle de las Animas, y al llegar a la esquina de esta calle se detuvieron.

Beltran dió dos palmadas.

Un instante después, apareció en la ventanilla que estaba encima de la puerta el resplandor de una luz. Acto continuo se oyó el estrépito producido por las cadenas que anunciaban al duende, y los dos personajes de quienes vamos hablan-

de atravesaron envueltos en sus capas la distancia que los separaba de la puerta.

Llamaron y se abrió, volviéndose a cerrar después que entraron.

Sara se presentó a su vista.

—¿Y mi hijo, señor? preguntó al archiduque con suplicante voz.

—Ya te he dicho que vivo.

—Vive, pero padece.

—Te aseguro que está muy bien cuidado: su detención no es un arresto, es una garantía.

—¿Dudáis aun de mi lealtad?

—Sara, no dudo; pero por tus venas corre sangre judía, y nunca han sido felices los de tu raza.

—¿Cuándo veré a Jacob?

—Cuando con tus servicios te hayas hecho acreedora a mis bondades.—Pero no hablemos de esto. ¿Has cumplido mis órdenes?

—Todas están cumplidas.

—La cena...

—Será abundante.

—Los vinos...

—Son los mejores que se ha hallado en Toledo.

—Los criados...

—Entrarán con los ojos vendados, servirán a la mesa, y cuando el banquete termine, volverán a salir del mismo modo que entran.

—Bien está: tú no te separarás de la puerta, indicarás el camino a los que vengan; después de preguntarles la contrasena consabida; hasta que escuches el sonido de la campana no dejarás entrar a los que vayan llegando: a los que retrocedan indicales la puerta de la cueva, y así que hayan entrado los encierres.

—No olvidaré ninguna de vuestras instrucciones.

—Ahora vete a buscar a los criados, y si vuelve pronto, porque se acerca la hora de la cita.

Sara salió de la casa, y Beltran y el archiduque recorrieron todas las habitaciones para ver si todo estaba preparado a medida de su deseo.

La sala de las estatuas y el túmulo ofrecían un aspecto imponente, terrible.

Detrás de las des primeras estatuas debían colocarse el archiduque y su favorito, amedrentar con su voz a los que llegaran, y probar de este modo el valor de los convidados para escoger entre todos a los más dignos de formar parte de la sociedad que el esposo de la infanta quería crear.

Del salón fúnebre pasaron al inmediato, donde se presentaba a la vista una

treabierto, y el perfume de las fragantes flores embalsamaba el ambiente.

Doña Juana quiso permanecer sola en su cámara. Cayó la noche, y con la dulcísima esperanza de que al volver su esposo la pediría perdón con un ardiente beso, se quedó extasiada en uno de esos momentos de delirio en los que se desprende el espíritu de su cárcel y vuela libremente en busca de lo desconocido, experimentando emociones encantadoras.

Los acordes de una cítara vinieron a sacarla de su éxtasis.

Hay instantes en los que la música es un bálsamo que cura ó al menos alivia las heridas de nuestro corazón.

Los acordes sonaron en el jardín: algunos segundos después llegó a oídos de la infanta una dulcísima voz que cantó la siguiente balada:

EL PAGE.

—Gentil page, gentil page, el de los rubios cabellos, por qué está tu rostro triste? Por qué suspira tu pecho? Has perdido la esperanza? Sientes del amor el fuego? ¿Qué buscas?

—Busco la dicha, a la que me has buscado y no la encuentro.

—Gentil page, gentil page, el de los rubios cabellos, ¿cómo eres dichoso?

—Amando.

—¿Tiene tu corazón dueño?

—Amo y no le corresponden.

—¿Quién no da a tu amor el premio?

—Una mujer que es ingrata.

—¿Y la amas?

—La adoro ciego.

—¿Esperas?

—Solo en la muerte.

—Abandónala.

—No puedo.

—Pide a la Virgen elemosina.

—De mí no se apiada el cielo.

—¿Cuánto es tu mal?

—Ser criado.

—¿En quién los ojos has puesto?

—Los he puesto en mi señora.

—¿Y no se apiada?

—Es de hielo.

—Cuando es más apaga el fuego.

—Pobre page, pobre page, solo la muerte deseo.

—Que necesito la dicha.

—Y la busco y no la encuentro.

—Gentil page, gentil page, el de los rubios cabellos, ¿de tus ojos corre el llanto?

—Cual es, tu sufrimiento?

—Se la llevan... se la llevan en un apartado reino. La esperó un amante esposo. —Detente, que yo te voy a buscar. —Seguirá quiero; —Una mirada me basta. —La obtiene, mas de desprecio; y entonces el pobre page, de amor y de rabia ciego. —La saga de su cintura; Coge y sepulta en su pecho, y cae bañado en su sangre jurándole amor eterno. —Pobre page, pobre page, el de los rubios cabellos, el sufrimiento del mundo solo se premia en el cielo.

Calló el trovador, y doña Juana recordó, al oír estas melancólicas trovas, la muerte desastrosa del desgraciado Alfonso.

—El me amaba, se dijo, y mi esposo me desprecia... ¿Cuánto le hice sufrir! Acase es una espilación el martirio que atormenta a mi alma!

El trovador se retiró, y doña Juana esperó en vano toda la noche la vuelta del archiduque.

Muy temprano se dirigió a la estancia de su esposo: no había llegado todavía.

Preguntó a sus criados: ninguno le había visto; y se volvió desesperada a sus habitaciones.

Una hora después, no pudiendo dominar su zozobra, corrió de nuevo a ver si el archiduque se hallaba en su aposento.

Esta vez le encontró pero estaba dormido en un sitial.

En su rostro se descubrieron las huellas de una mala noche: pero, como siempre, estaba radiante de hermosura.

Doña Juana, fascinada; cayó de rodillas a sus pies, y estuvo un largo rato contemplándole extasiada.

Felipe sofaba; y su ensueño era delicioso porque sus mejillas se encendían, y una dulce sonrisa revelaba la felicidad de su corazón.

—Pensaré en mí... dijo la infanta. Esta ilusión se desvaneció muy pronto. Los labios de Felipe murmuraron un nombre.

—Elvira... Elvira... dijo... te amo... tú eres mi solo bien.

—¡Elvira!... repitió la infanta levantándose de pronto y como herida por un rayo... Elvira... ¿quién es esa mujer?

En su rápido movimiento dejó caer un sitial que estaba cerca del que ocupaba el archiduque.

—Gentil page, gentil page, el de los rubios cabellos, ¿de tus ojos corre el llanto?

—Cual es, tu sufrimiento?